

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.463

Segovia.—Martes 1 de Abril de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

EL MOMENTO PRESENTE

PROBLEMAS DE SEGOVIA (CATALOGANDO RECUERDOS Y ESPERANZAS)

XXII

Las obras comienzan a efectuarse. En los momentos de comenzadas se advierte que llega menos agua que antes. El agua espolvorea unas cuantas no-vecientas por la Prensa asegurando que el problema está casi resuelto. La falta de pequeños detalles, y el que pronto habrá agua abundancia. Las obras de la cace-derían la comidilla de todas las tertulias. El alcalde elogia la bon-tad del proyecto invitando al vecin-rio para que visite las obras. El alcalde de la captación y las imedia-tes son un paraje soberbiamente hermoso. Se puede llegar a él hasta bicicleta.

En los mentideros locales se habla de estajes, de tubos, de presiones, etc. Se dan nombres de cosas y racimos de cosas. El caudal de agua que lle-va la ciudad va aminoriándose cada día más. Se habla de obstáculos in-terpuestos para desacreditar a los técnicos y al Ayuntamiento. Alguien dice la sospecha de que ello pue-dería ser una maniobra política. Siem-pre fue muy socorrido encontrar a alguien que cargara el muerto en los plei-tos de las responsabilidades. La opi-nión chilla. Las voces llegan al Ayun-tamiento. Las gentes comienzan a razonarse. El alcalde se dispone a tratar el asunto.

Los supuestos errores técnicos de algunos señalan en el proyecto, suma el error del cálculo presu-puestario. Llega un momento en que las obras no pueden continuarse por-que se ha agotado el crédito. El pue-blo no sabe nada. El Ayuntamiento encuentra en trance angustioso. Ha de hacer frente al conflicto se con-stituye una comisión. Estamos en el día 21 de Octubre de 1929. El alcalde pre-senta una Memoria historizando el proceso del asunto y solicitando un suplemento de crédito por valor de cuatrocientos noventa y siete mil quinientas noventa y ocho pesetas y sesenta y siete céntimos para honrar gastos imprevistos. Este su-plemento será distribuido en la for-ma siguiente:

PESETAS

Para la red de distribución interior del agua.....	41.233,68
Para el resto del importe de la pavimentación de las ca-lles de Isabel la Católica y Juan Bravo.....	9.302,02
Para el resto del importe de la plaza Mayor.....	36.518,59
Para el resto del importe de las vías que se mencionan.....	178.572,50
Para el resto del importe de la ca-cera del agua potable.....	85.149,95
Para el resto del importe de las escuelas «Primo de Rivera».....	57.771,93
Para el resto del importe de la pavimentación de las ca-lles de Cervantes.....	29.050,00
Para el resto del importe de un edificio escolar en San Lorenzo.....	15.000,00
Para el resto del importe de los depósitos de agua.....	50.000,00
Total.....	497.593,67

El alcalde estudia en su Memoria la situación llevada a cabo por el Ayun-tamiento a partir de la fecha en que se pusieron en ejecución los emprés-tos hasta entonces en vigor. Analiza también todas las obras realiza-das con la operación crediticia de cuatrocientas mil pesetas votadas el año 1924, las ejecutadas con las ciento quinientas mil pesetas votadas el año 1927. Hace constar que la mayoría de las obras realizadas

de la impresión de este número no nos ha sido devuelto.

Resumen de todo lo expuesto es que el pueblo segoviano ha dedicado al problema del agua las siguientes cantidades. Un primer crédito de cuatrocientas mil pesetas, mas cien-to setenta y seis mil trescientas ochenta y tres pesetas con sesenta y tres céntimos del suplemento de crédito cuya génesis acabamos de describir. Total, en números redon-dos, seiscientos mil pesetas, contan-do con el aparato de purificación por el cloro. Oficiosamente nos he-mos enterado de que el mismo día que cayó la Dictadura iba a celebra-rse un pleno para perpetrar la conce-sión de otro nuevo suplemento por valor de noventa mil pesetas. De la veracidad de tal noticia no responde-mos por haberla recogido sólo a título de información. La ciudad de Segovia ha dedicado, pues, a la solu-ción del problema del agua unas se-iscientos mil pesetas—incluímos el supuesto suplemento de noventa mil pesetas que no llegó a aprobarse, pero que seguramente habrá que gastar para terminar las obras—para estar peor que antes.

Tal es, en síntesis, la historia pro-cesal del asunto. En los artículos si-guientes comentaremos el desarrollo del mismo.

H. B.

Unión Monárquica Nacional y su programa político

Madrid, 1.—El manifiesto que di-rigen al país los ex ministros de la Dictadura empieza declarando cons-tituido el nuevo partido de Unión Monárquica Nacional, al mismo tiempo que afirma la fe en las doctrinas que mantuvo el general Primo de Rivera.

No formula un programa concre-to, porque la base de su actuación tendrá como norma principal la con-ducta seguida por el general Primo de Rivera y las afirmaciones que inspiraron la obra de éste: afirmación monárquica, sentimiento religioso, patriotismo.

Bajo esta bandera quieren los ex ministros unir a todos los españoles que estén de acuerdo con la labor realizada por el general, sin que esto quiera decir que preconicen la Dic-tadura como sistema, sino únicamen-te como remedio excepcional en cir-cunstancias críticas. Actuarán, pues, dentro de la legalidad constitucional y dentro de ella aspiran a intro-ducir aquellas reformas en la ley fundamental del país que permitan robustecer el poder ejecutivo.

No admiten las responsabilidades de la Dictadura como régimen, pero, en cambio, aceptan el esclarecimien-to de todos los actos de gestión y recaban responsabilidad por las dis-posiciones legales.

Consideran que la inhibición sería equivalente a una cobardía y que es preciso continuar en sus líneas esen-ciales la obra de Primo de Rivera.

Sección provincial administrativa de Primera Enseñanza

Destinos vacantes

En la «Gaceta» del 27 del actual aparecen las vacantes correspon-dientes a esta provincia de Fresno de la Fuente y Fresno de Cuéllar, ambas para maestro.

—En la misma «Gaceta» apare-cen las que siguen: Provincia de Alava, dos para maestros; íd. de Barcelona, dos para maestras; ídem de León, tres para maestros y cuatro para maestras; íd. de Orense, cuatro para maestros y tres para maestras; íd. de Sevilla, dos para cada sexo; íd. de Tarragona, seis para maestros; íd. de Valladolid, una para maestro; íd. de Vizcaya, dos para maestros; íd. de Zaragoza, once para maestros y seis para maestras.

—En la «Gaceta» del 29, sólo en la provincia de Málaga, una para cada sexo.

—Y en la «Gaceta» del 30, pro-vincia de Barcelona, tres para maestros y cinco para maestras; íd. de Lugo, diez para maestros y cinco para maestras.

Nóminas al pago

A partir del día de hoy, 1.º de Abril, se hallan al pago, en cada una de las Habilitaciones del Magisterio nacional primario de la provincia, los haberes correspondientes al pasado y inmediato mes de Marzo.

Documentos y asuntos varios Remiten sus títulos a diligenciar

por ascensos don Aniceto Gómez, don Abraham Martín, don Celestino Estirado, don Juan García y don Evaristo Sánchez.

—Doña Leovigilda Escorial remite sus copias de posesión como interina de la nacional de Campo de San Pedro.

—Doña Gregoria Bravo Clemente remite copia de su Real orden de jubilación para su expediente.

—Don Angel Vázquez, de Turé-gano, remite cuentas de material por cesar a causa de traslado cuar-to turno.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

¿Por qué no huye el halcón y huye el gallo?

León Tolstoy, el gran novelista ruso, da la explicación con la fábula siguiente:

Un halcón amaestrado para la caza, acostumbraba a posarse en el puño de su amo cuando éste le llama-ba. En cambio, el gallo de la casa echaba a correr gritando cuando su dueño pretendía acercársele.

El halcón le dijo:

—Vosotros, los gallos, no conocéis la gratitud. Sólo os acercáis a vuestros amos cuando tenéis hambre. Nosotros, aves de raza salvaje, no somos así. Somos fuertes y volamos más ligeros que vosotros, pero no hufmos cuando los hombres se apro-ximan y, si nos llaman, acudimos y nos posamos en su puño. Jamás olvidamos que son ellos quienes nos dan de comer.

A lo que contestó el gallo:

—Si no hufis cuando se acerca el hombre, es porque jamás haté s visto un halcón en un asador. En cambio, nosotros vemos demasiado a menudo gallos asados.

La Cofradía de «La Soledad»

Con numerosa concurrencia tuvo lugar ayer tarde, en la parroquia de San Millán, la reunión convocada por varias personalidades del barrio, para tratar de la constitución de una Cofradía popular, con motivo del regalo de una imagen bellísima hecha a dicho barrio por el ilustre escul-tor segoviano, don Aniceto Marinas.

Asistieron al acto el cura párroco, don Fausto López Velicia, y el res-petable sacerdote don Luis Martín Igle-sias. El señor López Velicia dirigió unas sentidas palabras de salutación a los reunidos y, seguidamente, explicó el objeto de la convocatoria, dando lectura a un proyecto de re-glamento que fué aprobado por unanimidad. Como primer acuerdo se adoptó el de que el nombre de la Co-fradía sea el de «La Soledad al pie de la Cruz».

En medio del mayor entusiasmo, hicieron uso de la palabra varios señores para puntualizar algunos extre-mos del reglamento y formular obser-vaciones acerca de otros puntos. Se designó una Junta directiva, for-mada por el señor cura párroco, como presidente, y los señores Bar-ba, Bausa y Gómez del Barrio. Que-dó también acordado que la cuota anual sea de tres pesetas, sin perjui-cio de aceptar cuantos donativos tengan a bien enviar las personas que simpatizan con la idea. Una co-misión integrada por feligreses de la parroquia, presidida por el párroco, visitará domiciliarmente a las per-sonas pudientes de la población para hacer la propaganda y allegar recur-sos que permitan presentar el «pas» con el debido esplendor.

Por último, se acordó, por aclama-ción, rendir un homenaje a Marinas, que consistirá en nombrarle hijo predilecto del barrio de San Millán, entregarle un artístico pergamino con el título y recibirle solemnemen-te el día que llegue a Segovia.

Las deliberaciones tuvieron lugar en medio del mayor entusiasmo. Esta tarde se reunirá la comisión eje-cutiva en el domicilio del señor cura párroco, para comenzar los trabajos de propaganda y recaudación.

Los actos políticos de las izquierdas

Según parece, don Melquiades Al-varez ha aplazado su conferencia po-lítica hasta fines de este mes o comienzos del que viene.

El señor Alcalá Zamora definirá su actitud política el día 13 del ac-tual, en Valencia.

Informaciones Comentadas

Virgilio en París y Grandi en Londres o los intelectuales y los políticos

Por Dionisio Pérez

¡Gran fiesta en la Sorbona pa-riés! Para conmemorar el segundo milenario de Virgilio, acudieron a la Universidad todos los intelectuales, escritores, académicos, catedráticos y estudiantes. El embajador de Ita-lia, que lleva el apellido Manzoni, re-cordando al poeta, fué acogido con apasionadas ovaciones, y en su ho-nor se desbordó la retórica, produ-ciendo en admirables discursos cuan-tos troyes guarda para enaltecer a la latinidad. El nombre de Virgilio, que cantó el amor de la vida y la paz del mundo, se mezcló a los sonoros nombres del Dante y de Petrarca, de Leopardi y D'Annunzio, que vivie-ron en Francia muchos días de sus vidas y amaron y exaltaron a Fran-cia. Entre evocaciones históricas y figuras retóricas se juramentaron los congregados para que los corazones de Francia e Italia permanezcan uni-dos, guardando y defendiendo la ci-vilización latina contra todo peligro. Y así, con nuevas fiestas proseguirá la «Semana de Virgilio» con que los intelectuales franceses quieren hon-rar y enaltecer a uno de los más grandes poetas del Mediterráneo.

¡Hermosas fiestas si no las entur-biara un poco la testarudez con que Grandi mantiene en la conferencia naval de Londres, su tesis de la pa-ridad que debe existir entre las escua-dras que posean en lo porvenir Fran-cia e Italia, y si los periódicos italia-nos no gritaran, inspirados de bélico ardor, los irredentismos que dormían resignados en el fondo del alma romana! ¿Qué se han hecho los versos de Virgilio? ¿Qué valor han tenido las protestas latinistas de los intelectuales en la Sorbona parisién?

Grandi, en cambio, sin palabras bellas, ha expuesto en la conferen-cia naval de Londres la realidad de un estado de conciencia del pueblo italiano. Se quiere la igualdad de escuadras, porque se cree en la po-sibilidad de la guerra con Francia; es más, en la necesidad de la guerra con Francia. Se quiere la igualdad de escuadras, porque se teme que un día, Francia pueda cercar con sus buques la península italiana y blo-quear sus mercados y hacerla pade-cer hambre. En vano, Francia pro-testa de sus intenciones pacíficas y de su amor a la latinidad. A tiempo, los delegados franceses se asenta-rón de Londres. Si hubiera continua-do el diálogo, Italia hubiera hecho el recuento de las cuentas que tiene pendientes con Francia, y que aun saldadas por los Tratados, son heri-

Consulados franceses y rompió ban-deras y escudos. No estalló la gue-rra, porque en 1880 no existía pa-ridad de fuerzas, apenas reconstituida la unidad italiana y reorganizado el Estado en manos de Víctor Manuel y de Humberto.

¿Por qué pensar en la guerra? To-do el equilibrio europeo descansa hoy en la intangibilidad de los Tra-tados. Es la tesis francesa que se lleva de París a Ginebra, a La Haya y a Londres. Francia se siente pacifista, se presta a todo intento de desarme, se acomoda a todo proyecto de Pan-Europa y de consorcio aduanero, a condición de que se le garantice la seguridad en los Tratados. Si la So-ciedad de Naciones o el Tribunal de La Haya tuvieran autoridad para re-visar Tratados, para reintegrar Cór-cega, la Saboya y Niza a Italia, no haría falta un solo buque de guerra en el Mediterráneo, ni Italia afilaría su espada, olvidando los dulces can-tos de Virgilio a la paz del mundo y a las delicias del amor.

La intervención de los intelectua-les, reunidos en la Sorbona, cele-brando la fiesta de la latinidad, pron-unciando discursos, conmemoran-do a los grandes poetas que nacie-ron en Italia, no sirve más que para crear un confusionismo lamentable. Más de una vez, cuando he oído pre-guntar qué casta de hombres era ésta que se atribuye a sí misma el dicta-do de «intelectuales», estuve tenta-do de responder que «intelectual era todo el que no tenía noción ni tem-or de la responsabilidad de sus ideas».

Pues qué, ¿si esos intelectuales re-unidos en la Sorbona tuvieron noción del «estrage» que pueden producir con sus cánticos a la latinidad, con sus aseguramientos de la unidad mediterránea, con sus exaltaciones de las fuerzas espirituales que hacen del humanismo francés y del humanis-mo italiano una sola civilización que hay que defender, se habrían con-gregado, precisamente en los mo-mentos en que los delegados france-ses se ausentan de la Conferencia naval de Londres, dejando a Italia las manos libres para seguir cons-truyendo acorazados, submarinos y aviones, que un día intentarán hacer del Mediterráneo un lago italiano?

En el Estado, en los políticos que lo constituyen y lo manejan, hay siempre una fuerza de continuidad, un instituto de prosecución, una ob-stinación en el error, un anhelo en el acierto que constituyen lo que lla-mamos «espíritu nacional», «destino de los pueblos», «misión de las naciones» y otras expresiones incon-cretas y vagas, que dan idea, sin em-bargo, de un determinismo, de una finalidad. Y es que los estadistas, los gobernantes, los parlamentarios, los políticos, por mediocre que sea su talento, por limitada que sea su vi-sión mental, se sienten dirigidos, en-cauzados, disciplinados por el temor de la responsabilidad.

El intelectual, no. ¿Quién pone cuenta a sus desbordamientos retóri-cos; quién anota sus contradicciones y veleidades; quién reprocha la lige-reza con que sacrifican intereses ge-nerales al deslumbramiento de una idea novel, de un arbitrio original, de un pensamiento conceptuoso, de un párrafo rimbombante, del halago de una salva de aplausos? Acaso, en los países latinos este confusionismo producido por las versatiedades del intelectual, ocasiona, con aplauso del pueblo, estas reacciones que los en-caminan a Francia al capricho de los Napoleones, que dividen a Italia en mi-núsculos reinos y la maniatan ahora y que arrastran a España a sus gue-rras civiles y a sus pronunciamientos

ZOTAL

No se vende a granel. Exijan en-vasas de origen

das vivas y sangrantes en el corazón de Italia.

Ved el índice somero de estos irredentismos. Hasta 1768 la isla de Córcega perteneció a la República de Génova. Se hubiera aplazado unos días la entrega a Francia, y Napoleón Bonaparte hubiera nacido genovés e italiano. En 1860, Italia padece una nueva amputación. La Saboya y el Condado de Niza que pertenecían al Reino Sardo, pasaron al dominio de Francia, que compuso con aquel ter-ritorio anexionado tres de sus ac-tuales departamentos. En 1880, Fran-cia entró a saco en Túnez, donde Italia ejercía una indudable influen-cia y donde su colonia era numero-sísima, y convirtió el beyato en un protectorado, que ejerce hasta el día. Recuérdese que en esta época Italia protestó airadamente de esta intro-misión francesa y su pueblo asaltó

J. ROMERO.-ODONTÓLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Extracciones sin dolor.....	8,00	Empastes.....	5,00
Coronas oro de libra.....	80,00	Dientes a pivot.....	80,00
Dientes de porcelana.....	5,00	Aparatos de caucho, comple-tos, desde.....	180,00

Correcciones de Ortodoncia. Estomatología. Luz Ultravioleta. Electroterapia etcétera.

Consulta diaria en Segovia: de diez a una y de tres a siete TALLERES Y LABORATORIO CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA

Consulta en Cantalejo, los viernes

Casa Sessé

Esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que por exceso de existencias en sus grandes almacenes de muebles y tapicería, liquidará parte de los mismos para dar cabida a la gran producción de sus renombrados talleres mecánicos.

Los precios que regirán durante dicha liquidación en el presente mes y próximo Abril, son verdaderamente extraordinarios por lo económicos.

Segovianos, aprovechase de esta única ocasión para amueblar vuestra casa con elegancia, solidez y economía, lema de esta casa.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Proyectos y presupuestos, gratis

Juan Bravo, 36 JUNTO A LA ZAPATE-RIA «LOS CHICOS»

Frente a la estatua de Juan Bravo

durante más de un siglo. Comparad la ineficacia del paso de Virgilio por la Sorbona parisién con la rotunda afirmación hecha por Grandi en la conferencia naval de Londres. Al lado de vanas loas retóricas, con mentidas promesas de fraternidad, una definición firme y concreta del porvenir que se acerca. «Necesitamos barcos iguales para que la guerra sea igual». Y el pueblo sabe ya que se le prepara para la guerra, bajo la lluvia de rosas con que cubre la tumba de Virgilio inmortal, que cantó en deliciosos versos el amor entre los hombres y la paz en el mundo.

La Conferencia naval

Entra en una fase crítica
Londres, 31.—La Conferencia naval ha vuelto a entrar en una fase crítica, mucho más aguda que las que hasta ahora hubo que vencer, hasta el punto de haber creído necesario MacDonal reunir ayer a la delegación británica.

La gravedad estriba en la dificultad, que parece insuperable, de aproximar los respectivos puntos de vista francés e inglés en cuanto al máximo de tonelaje preconizado por Inglaterra y el mínimo que Francia puede aceptar. La solución no depende ya de los técnicos, sino de los estadistas que intervienen en la Conferencia. MacDonal se niega a adherirse a un pacto que imponga nuevas obligaciones, y propuso, como único medio de hallar una fórmula de transacción, el artículo 15 del Convenio, relativo a las condiciones en que los miembros de Ginebra puedan adoptar medidas contra el agresor; pero Francia rechaza cuantas fórmulas propusieron los expertos para dar a dicho artículo una interpretación conciliadora, insistiendo en que se reconozcan las circunstancias a que Inglaterra vendría obligada automáticamente a una acción militar, como se establece en el Tratado de Locarno; pero esta tesis, que podría complicar a Inglaterra en una guerra contraria a sus propios intereses, no podía aceptarla ningún Gobierno inglés.

Un incidente desagradable ha ve-

nido, en estos críticos momentos, a poner en difícil situación a la delegación norteamericana.

Los ataques que los periódicos norteamericanos del grupo Heart han dirigido a MacDonal; los propios delegados norteamericanos rechazan y condenan tales ataques y han publicado una declaración diciendo que no hay divergencias de puntos de vista entre el presidente Hoover y la delegación en Londres.

Buenas y malas noticias
Londres, 31.—El ministro de Marina francés, M. Dumesnil, ha regresado a esta capital.

Se asegura que la respuesta japonesa aceptando, con algunas reservas, las proposiciones angloamericanas, será comunicada a Londres mañana.

A consecuencia de las conversaciones celebradas entre los señores Briand y Henderson, el primer ministro británico, señor MacDonal, ha comunicado al ministro de Negocios Extranjeros francés que el Gobierno inglés, aunque desea mejorar el mecanismo que mantiene la paz, cree imposible la aceptación de compromiso alguno de carácter militar.

Un niño se suicida porque estaba cansado de vivir

Orense, 31.—De paseo salieron por la carretera de Puente Nuevo los niños Ricardo González López, de dieciséis años, dependiente de comercio, y Arturo López, de once.

Cuando llegaron al puente el primero se desnudó, diciendo a su compañero que iba a jugar al football y que recogiese la ropa y se la entregase al vigilante de arbitrios, situado cerca de aquel lugar.

Arturo hizo lo que se le ordenaba, y aprovechando aquel momento, Ricardo se arrojó por el puente al río, pereciendo ahogado. No ha sido hallado todavía. Dejó escrito un papel, manifestando que tomaba tan trágica resolución por estar cansado de la vida.

Se alquila casa en 80 pesetas, agua corriente y pila. Razón, en la Administración de este periódico

Instituto de Segunda Enseñanza de Segovia

Exámenes de ingreso

Durante todos los días lectivos del mes de Mayo próximo, queda abierta en este Instituto la matrícula para los exámenes de ingreso que se han de celebrar durante el mes de Junio siguiente. Si algún alumno, por reunir las condiciones reglamentarias, desea examinarse de ingreso y alguna asignatura, en este caso la presentación de instancias tanto para el ingreso como para las asignaturas habrá de solicitarse al mismo tiempo por instancias separadas y durante todos los días lectivos del corriente de Abril.

Los alumnos que soliciten ser admitidos a los exámenes de que se trata, deberán presentar en la Secretaría de este Instituto, durante las horas de oficina de la misma, los siguientes documentos:

- 1.º Instancia escrita de puño y letra del interesado dirigida al director de este Establecimiento y reintegrada con póliza de 1,20 pesetas, solicitando efectuar dichos exámenes.
- 2.º Certificación de nacimiento del Registro civil justificativa de haber cumplido la edad de nueve años o cumplirlas dentro del año actual, sin que puedan matricularse en el primer año elemental hasta que hayan cumplido los diez años. Esta certificación, que estará reintegrada con póliza de 1,20, deberá ser legítimada si el interesado es natural de cualquiera de las provincias de Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara y Segovia, y legalizada si es de otra provincia.
- 3.º Certificación de estar vacunado o revacunado, reintegrada con póliza de 1,20 pesetas y sello del Colegio de Médicos, de dos pesetas, (Real orden de 15 de Julio de 1909).
- 4.º Un pliego de papel de pagos al Estado de 5 pesetas, 2,50 pesetas en metálico y un timbre móvil de 0,15 pesetas.
- 5.º Presentación de dos testigos, mayores de edad, provistos de sus cédulas personales vigentes que identifiquen la persona y firma del solicitante.

Matrícula no oficial no colegiada (libre)
Durante todos los días lectivos del corriente mes de Abril, de once a una de la mañana, queda abierta

la matrícula de enseñanza no oficial no colegiada (libre) en la secretaría de este Centro para los exámenes que se han de verificar en los meses de Mayo y Junio siguientes.

Los alumnos que deseen verificar dichos exámenes o matricularse en algunas asignaturas, presentarán instancia impresa (que se facilita en la portería de este Instituto) reintegrada con póliza de 1,20 pesetas y dos timbres móviles para los resguardos. Los que tengan la edad reglamentaria deberán reseñar la cédula personal vigente.

Los derechos de matrícula, por cada asignatura, son los que a continuación se expresan:

Los que soliciten examinarse por asignaturas, satisfarán:
En papel de pagos al Estado, por cada una, 15 pesetas; en metálico, por íd., 7,50; un timbre móvil, por ídem. 0,15; total, 22,65 pesetas.

Los que deseen examinarse por grupos, abonarán por cada asignatura:
En papel de pagos al Estado, por cada una, 12 pesetas; en metálico, por íd., 7,50; un timbre móvil, 0,15, total, 19,65 pesetas.

Para poder matricularse en el primer año elemental hasta que hayan cumplido los diez años. Esta certificación, que estará reintegrada con póliza de 1,20, deberá ser legítimada si el interesado es natural de cualquiera de las provincias de Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara y Segovia, y legalizada si es de otra provincia.

Las matrículas de asignaturas en el Bachillerato universitario no tendrán plazo de caducidad, no admitiéndose matrícula en este grado a quien no posea el título de Bachiller elemental, salvo los alumnos procedentes del plan antiguo expresamente exceptuados de adquirirlo.

Se vende vino de cosecha. En Aragonés, Jerónimo Rincón, informará.

CRONICA FINANCIERA DE MADRID

El disponible de la cuenta de Tesorería aumenta 48,50 millones de pesetas en el balance del Banco de España de 22 del actual, sumando 250,93 millones, de los cuales son 118,26 millones saldo favorable de la cuenta corriente plata.

Continúa el descenso de la circulación de billetes, que bajan 46,50 millones en la última semana. La plata en Caja aumenta también cerca de dos millones de pesetas. Las cuentas corrientes disminuyen 27 millones.

La Cartera comercial del Banco desciende 36,50 millones, pues si bien son 49 millones los descuentos, pignoraciones y pagarés de préstamos, los efectos a cobrar en el día no aumentan 12,50 millones. Los créditos personales no varían.

Los beneficios del Banco alcanzan la cifra de 20,20 millones de pesetas.

La contratación de nuestro mercado de valores ha sufrido, durante la pasada septena, una marcada contracción, debida al retraimiento del elemento capitalista en expectativa ante las circunstancias actuales.

A ello se ha debido el no haberse podido mantener en algunos valores la tendencia alcista iniciada en anteriores sesiones, flojeando, por el contrario, algunos cambios.

Los Fondos públicos están irregulares, señalando alza los 4 por 100 Amortizable de 1908, 5 por 100 de 1900, 3 por 100 de 1928, y 4 4,50 por 100 del mismo año. Los demás excepción del 1917 y los 1927, señalan pequeños retrocesos.

Los Bonos oro de Tesorería pierden dos enteros y medio, a 148,50 por 100.

La Deuda ferroviaria firme, señalando alza de tres cuartillos al 5 por 100 y de uno al 4,50 por 100.

El Corro municipal es, naturalmente, el que en mayor escala sufre el retraimiento del dinero, habiendo pocas operaciones, y éstas, con pér-

dida para los valores cotizados. El empréstito 1858 cede 0,50, I entero 1909 y 0,25 el 1918.

En el grupo de valores especiales, las Trasatlánticas mejoran un cuartillo y medio entero el ferrocarril Tanager-Fez.

Las cédulas del Hipotecario divergentes, señalando alza de 0,75 las 5 por 100 y de 0,50 la al 6 por 100, y en baja de 0,25 las Interprovinciales.

Se han incluido en el «Boletín» para su cotización los Bonos Exposición Internacional. En el Corro bancario, excepción del Banco de España que mejora enteros, domina la pesadez, siendo las pérdidas de un entero para el Central, de 6 para el Español de Crédito y de uno para el Hispano y Previsores. En el grupo de valores eléctricos la Electra A mejora 2 enteros, 5 Chades y 0,25 y 0,50 las Telefónicas ordinarias y preferidas. Por el contrario, ceden 7 enteros Hidroeléctrica Española, 3 Mengemor y 0,25 Saltos Alberche. El Corro minero, Minas del Rif, portador, ceden 4 enteros y 5 las nominativas, Centenillo y los Guindos mejoran por el contrario. En Monopolios, Petróleos mejora un entero y Tabacos desde un entero y medio.

En el grupo ferroviario domina la firmeza por el optimismo existente acerca de las gestiones de los accionistas cerca del Gobierno y la esperanza de que éste aprecie el problema bajo otro punto de vista anterior. M. Z. A. mejora 2,50 y otro tanto Nortes. El Metro cede 1 entero y Tranvías mejora 0,50. Del resto de los valores Azucareras ordinarias suben 0,75; 2,75 Española de Petróleos y 5 Explosivos, si bien en la sesión del miércoles, sufren gran depresión y quedan 21 enteros bajo de su curso de apertura de septena. La moneda extranjera experimenta ligeros avances sobre nuestra divisa.

J. G. AGUIRRE CEBALLOS
Redactor-jefe de «El Financiero»

Paulino Uzcudun en Nueva Jersey

Nueva York, 30.—El boxeador español Paulino Uzcudun, que se encuentra actualmente en estado de convalecencia, después de haber pasado un ataque de gripe, ha declarado que está deseando enfrentarse con el vencedor del combate Sharky-Schamelling, concertado para el día 12 de Junio, con fines caritativos.

Manifestó también Uzcudun que antes de ese combate le gustaría enfrentarse con boxeadores de gran acometividad, tales como Risko o Campolo, o cualquier otro de su categoría.

Mañana, lunes, marchará Paulino de nuevo a su campo de entrenamiento de Summit, en el Estado de Nueva Jersey.

El acto de afirmación monárquica que se celebrará en Madrid

Madrid, 1.—Durante todo el día del domingo continuó la distribución de invitaciones para el acto de afirmación monárquica, del domingo 6 de Abril, con animación tan constante que por la noche, al cumplirse el segundo día de haberse iniciado el reparto, quedaba totalmente distribuida la plaza de toros, en lo que a las localidades numeradas y palcos se refiere.

El lunes han comenzado a repararse los asientos de redondel que continuarán facilitándose en el día de hoy, de diez a dos y de cuatro a nueve. Después se procurarán entradas sin opción a asiento. Es de advertir que los discursos serán oídos perfectamente desde cualquier rincón de la plaza, e incluso desde los alrededores de ella, gracias al perfecto servicio de altavoces, ofrecido generosamente por una casa de Madrid.

Dos niños se caen al río Manzanares y uno de ellos muere ahogado

Madrid, 1.—En las proximidades del puente de Segovia, cerca de la subida de Santa María, hay un grupo de casas pequeñas, de una de las cuales salieron ayer mañana los niños Ricardo Chimillas, de siete años, y Félix Ortega Pérez, de once.

Los dos criaturas vieron unas mariposas, en cuya persecución se lanzaron. Las mariposas volaron en dirección al río Manzanares, y los niños las siguieron corriendo por una pendiente que va a parar a dicho río. Sobre las aguas flotaba una balsa, cerca del edificio de la Hidroeléctrica, y encima de la balsa había una pelota de goma, que, sin duda, los niños intentaron coger. Al realizarlo cayeron los dos al río. Los dos criaturas empezaron a lanzar gritos, pidiendo auxilio, y, al oír éstos, acudió un obrero de la Hi-

droeléctrica, llamado Leoncio Rodríguez García, quien realizó el acto heroico de arrojarle al río para salvar a los niños. Uno de ellos, Ricardo Chumillas, se asió al cuello de Leoncio con tal fuerza y desesperación, que le impidió toda clase de movimiento para salvar al otro, y Leoncio seguramente hubiera muerto ahogado con el niño si no interviene con oportunidad un hombre que por allí pasaba, llamado Mateo Yáñez, quien también se arrojó al río y consiguió arrastrar a Leoncio y al niño Ricardo hasta la orilla.

Seguidamente empezaron a realizar trabajos para extraer el cuerpo de la otra criatura; pero cuanto se hizo resultó en vano. Fué necesaria la presencia de los bomberos, que se presentaron con abundante material, y utilizaron hasta una barca para buscar el cuerpo de Félix; pero éste sin duda alguna, había quedado aprisionado en una de las pequeñas cuevas que existen bajo las aguas en aquel sitio. Próximamente a las cuatro y media de la tarde, y cuando ya se había perdido toda esperanza de encontrar el cadáver, apareció éste flotando sobre las aguas.

A Leoncio se le había trasladado a la Casa de Socorro, sucursal del distrito de Palacio, donde los médicos de guardia le apreciaron síntomas de asfixia, de pronóstico reservado.

La hermana de Pío X ha muerto

Roma, 31.—A las cuatro de la tarde de ayer ha muerto María Sarto, hermana del Pontífice Pío X y única superviviente de la familia. La asistieron en sus últimos momentos su sobrino, monseñor Parelin, y otros dos parientes.

La noticia fué comunicada al Pontífice y al jefe del Gobierno italiano. El cadáver ha quedado en la capilla ardiente, instalada en la misma modesta habitación que ocupaba la difunta y en la que vivió muchos años y estuvo enferma cinco meses. Velan el cadáver religiosas dominicas. Hoy hace exactamente cuatro años que murió su hermana Ana.

Los funerales serán costeados por la Santa Sede y se celebrarán el miércoles en la parroquia del Espíritu Santo. Después el cadáver será transportado a su ciudad natal de Riese, para ser depositado en la tumba de la familia que hizo construir Pío X.

Supuestos complicados en un doble crimen

Avila, 31.—Por orden del juez de Instrucción se han practicado algunas diligencias relacionadas con el descubrimiento de los autores del doble asesinato de Gavilanes.

Se efectuó un registro en la casa del vecino Román Fernández y fueron hallados un pantalón y una blusa recién lavados, con manchas aún

de sangre, y una navaja cabriterera de grandes dimensiones.

Por orden asimismo del juez fueron detenidos también Melitón Sánchez «el Sartén», vecino de Gavilanes, y Felipe Sánchez «el Manteles», natural de Adrada.

El juez y la Guardia civil siguen practicando diligencias.

Los príncipes de Croy en Madrid

Anoche estuvieron en Palacio los príncipes de Croy-Sobre, que se encuentran pasando una temporada en nuestro país, visitando algunas de sus poblaciones.

Estos príncipes, católicos, son oriundos de Dülmen, en Westfalia. Uno de sus antepasados ostentó la grandeza de España de primera clase, otorgada en 1598. Entre otras Casas, están emparentados con los Salm-Salm y los Rochefoucauld.

Acerca de las reformas militares

Madrid, 1.—Por algún periódico se ha dicho que las reformas militares saldrán esta misma semana.

En contra de esa noticia puede decirse con absoluta seguridad, que, todo lo demás, esta semana podrá darse la iniciación de tales reformas sobre las que se viene estudiando activamente en estos días, y el resto del proyecto se llevará a cabo, escalonadamente, en etapas sucesivas.

La visita del ministro de Fomento a la Confederación del Ebro

Zaragoza, 31.—El ministro de Fomento pernoctó en Barbastro y por la mañana se trasladó al cuartel de Artillería, en la actualidad desguarnecido: Reiteró el alcalde al ministro el deseo de toda la ciudad de que sea restituido a ese cuartel el regimiento que se marchó, y el ministro dijo que haría todo lo posible.

De mañana, la caravana de automóviles se puso en marcha hacia el pantano de Barasona, obra de cabecera del canal de Aragón y Catalu-

Evocación del general Millán Astray en casa del héroe de la Legión

—¡Palabra de honor de que no publicaré usted nada de lo dicho?

—Palabra de honor, general. Se lo digo de corazón. A este hombre no se le puede mentir. Por lo tanto, la entrevista se ha terminado aquí. General, la palabra está cumplida. Señores, perdón.

Hace ocho años, tenía diez y nueve el estudiante de Derecho, César González-Ruano. No sabía una palabra ni de militarismo ni de otras muchas cosas. Ver una espuela, instintivamente, le molestaba. A esto lo llamaba, petulantemente, en los cafés de la calle de San Bernardo, ser liberal. ¡Por qué, entonces, en unión de otro compañero aún menor que él—Carlos Fernández de Cuenca— publicó un folleto en defensa de Millán Astray y en contra de las Juntas de Defensa? No lo sé. Unicamente recuerdo que aquel militar dannunziano, brillante, tenía mi admiración, aun en contra de mi voluntad. De entonces guardé dos cosas de tres: un folleto y un retrato dedicado así: «Al estudiante de Derecho, César González-Ruano. Gratitud de Millán Astray». La tercera cosa, una bofetada: no la conservo porque la devolví.

Han pasado ocho años. Estoy en la habitación del general mutilado que no quiere que se hable de él. Hablemos de esta pieza íntima, que se asoma a la calle de Santa Teresa. Los testeros están invadidos por objetos que constituyen el verdadero museo sentimental y heroico del Tercio. No un museo muerto, sino un museo vivo, apasionante, patético. Ved esta espada. Era la espada de un capitán. Arrastró por los casinos y «cabarets» de Melilla. Era una espada fanfarrona, juvenil, antipática si queréis. Sonaron trompetas. La decoración había cambiado. Ni purpurinas ni labios «rouge de sang». Era un paisaje pelado, sobrio. Un calor pegajoso. Se entra en combate, y aquella espada de los cabarets de Melilla reluce bajo el sol. Caen a tierra. Vedla aquí colgada, en la pared de esta casa de la calle de Santa Teresa. Hubo que forcejear con la mano muerta, crispada en el puño.

Aquel capitán de niñas pulidas, había matado como un jabato. Un testero está invadido por una colección de telegramas del Rey. Un telegrama por cada herida sufrida por el Alma del Tercio. Y hay un cuantos.

Retratos, muchos retratos. Antiguos retratos de doce retratos más que ahora, están aislados en el pasillo. No es una cobardía, sino una protesta vital y pagana del general que no quiere encontrarse con las miradas frías y paradas. Estos, diez o doce oficiales que cayeron su lado.

La viva anécdota parada en el metro, Millán Astray con Valeriano, ¿qué patetismo el del que cuando está ya con la boca llena de olvido y tierra! Por encima de la realidad de la Muerte, Valeriano, ¿qué a escasa?

Ambos viven en los retratos de la misma sonrisa. Han sido expansivos, cordiales y duros. Los comienzos de la Legión fueron terribles. Se hablaban, enganchado a ella unos mozos que en su mayoría, ni vivían siquiera con su verdadero nombre. Había gente maleante, cobardes de la vida que se portaban como héroes y bravos, bestias taciturnas, que exigían el tigo para obedecer. Eran carnes de choque y estaban dispuestos a chocar con el moro y cortarle una oreja o a chocar con un teniente y rebañarle el cuello. Por eso Valeriano y Millán, sonrientes, eran duros y brutales cuando así convenía. De aquella primera época de horror y excrucio queda un monumento que estrecho mece a quien sabe lo que significa: recuerda: el Hacho.

Alrededor de una mesa, los oficiales beben y cantan. Todo tiene un aire carcelario, colonial y erótico. Con la boca caliente de vino se canta a combate cantando la «Marcha» con letras especiales en cada compañía.

En el cuartel de Millán Astray todo evoca una historia. Aquí, cerca del retrato del general Pepe Sanjurjo, hay una medallita que le regaló el Papa a Millán. Está con una pata, será gorda, barroca, de plata, que

DESDE EL DIA 1.º DE ABRIL

EN CASA DE
MATIAS MORENO
se venderá el calzado a precios baratísimos
¡Siempre las mejores clases!
(FRENTE A LA CARCEL)

ULTRAMARINOS FINOS DE ANGEL LAZARO

Salmón al natural, lata de 1/2 kilo.....	1,80 pesetas
» similar » de 1/2 »	1,40 »
Velas de cera de 1/2 libra.....	0,75 »
Mermeñadas Trevijano, lata.....	1,05 »
Café superior, kilo.....	7,00 »

Ver exposición de regalos que tiene esta casa para darlos con tiles, café y chocolate

SE COMPRAN DESPERDICIOS DE CERA
INFANTA ISABEL, NUM. 11

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 2:30 TARDE

Banquete de despedida al embajador de Chile

A la una y media de esta tarde se ha celebrado en Palacio el banquete de despedida con que SS. MM. obsequian al embajador de Chile en España, señor Rodríguez de Mendoza, con motivo de regresar a su país.

Otras noticias de Palacio

Don Alfonso estuvo esta mañana en la Ciudad Universitaria. —La Reina ha recibido esta mañana en audiencia al nuevo capitán general de Andalucía general Cavallanti y señora, y al comandante de la Escolta Real señor Fernández de Córdoba y su esposa.

Se posesiona de su cargo el nuevo jefe de la Casa Militar

Esta mañana se ha posesionado de su cargo de comandante general de Alabarderos y jefe de la Casa Militar del Rey, el barón de Casa-Davalillos, que fué presentado por los jefes de la Escolta de Palacio.

La Dirección general de Campaña

A las doce y cuarto, en el despacho de la Dirección general de Campaña, ha tomado posesión de este departamento el general Barrera.

Inspección de Primera Enseñanza de Segovia

La «Gaceta» de hoy publica una disposición por la que don Andrés Rocos Jarones, inspector de Primera Enseñanza de Segovia, pasará a prestar servicios en la provincia de Barcelona.

La lotería

En el sorteo celebrado hoy han sido agraciados con los premios mayores los números y poblaciones siguientes:

Primeros, 2.277, Cádiz, Cabernas, Vigo, León, Madrid y Bilbao.

Segundo, 18.083, Zaragoza, Santander, Barcelona, Madrid y Sevilla.

Tercero, 8.948, Mules, Madrid, Barcelona y Granada.

Cuarto, 13.788, Santander, Oviedo, Madrid, Lugo y Málaga.

Premiados con 1.500 pesetas. 14.620, 38.491, 23.801, 37.850, 31.015, 1.485, 31.598, 23.049, 33.756, 24.089, 6.557, 40.474, 328, 38.483, 24.051.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4:30 TARDE

—Por reincidir en la misma falta, se ha decretado la suspensión del semanario «La Rambla».

En favor de unos abogados Una comisión de abogados visitó al gobernador civil para rogarle que se levanten las sanciones impuestas a varios compañeros con motivo de una comida celebrada hace pocos días en el Parque.

La ampliación de la amnistía Un grupo de señoras, al frente del cual figuraba la actriz Rosario Pino, hizo entrega al alcalde de varios mensajes con numerosas firmas de mujeres catalanas, pidiendo ampliación de la amnistía.

En la Presidencia Visitó al jefe del Gobierno, antes de ir al acto de su toma de posesión, el general Barrera.

También cumplieron al señor Berenguer los generales Aramburu, Casademunt y el duque de Hornachuelos.

Después marchó a almorzar el presidente del Consejo con el coronel de Caballería señor Calderón y el jefe de los servicios de Aeronáutica, señor Balmes.

Consejo de ministros A las seis de esta tarde se reunieron los ministros en Consejo.

Firma de un Tratado Se han cambiado las notas correspondientes para concertar entre España y Egipto, a base de concesiones recíprocas, un Tratado de nación más favorecida.

En Gobernación El general Marzo habló como de costumbre con los informadores, manifestándoles que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarse.

El subsecretario dijo que los nombramientos de alcaldes continúan haciéndose, aunque lentamente. Cree que en la semana próxima estarán ultimados estos nombramientos.

Ministerio de Fomento Visitaron al señor Matos el marqués de Rafal, el conde del Valle de San Juan, la Junta de gobierno de la confederación Hidrográfica del Segura y una comisión de contratistas de Obras públicas.

La subsecretaría de Estado Se da como segura la designación de don Domingo de las Bárcenas para el cargo de subsecretario del ministerio de Estado.

Muerte de un compositor Valencia.—Ha fallecido repentinamente el afamado compositor, director de la orquesta del teatro Rufaza don Rafael Cabas.

NOTICIAS DE BARCELONA La llegada del capitán general El capitán general interino saldrá el viernes hasta Reus para recibir al infante don Carlos, que se posesionará de la Capitanía el día mencionado. Las tropas de la guarnición cubrirán la carrera desde la estación de Francia hasta el Palacio de Capitanía.

Los empleados de la Exposición Una comisión de empleados despedidos de la Exposición visitó al gobernador civil para exponerle la crítica situación en que se hallan y solicitar trabajo.

Multa a un periódico y suspensión de otro Por publicar una noticia sin llevarla a la Censura, le ha sido impuesta una multa de mil pesetas al periódico «La Publicitat».

mejor cumplir con la misión que le ha sido confiada, se le hagan cuantas observaciones sean necesarias por el personal dependiente de la Dirección de Campaña.

Entre los jefes y oficiales asistentes al acto de posesión, figuraban los generales Sánchez Ocaña y Salas.

Los jornales de los mineros ovetenses

Oviedo.—El Comité ejecutivo del Sindicato de mineros ha publicado una nota manteniendo la petición del aumento de un 10 por 100 sobre los jornales vigentes, solicitado por aquel gremio.

Se añade en dicha nota que la patronal puede acceder a esta petición, ya que el Sindicato ha recibido un comunicado de los mineros de San Andrés, en el que participan que dicho aumento ha sido establecido en aquellas minas desde el día de hoy.

Inspección de Primera Enseñanza de Segovia

La «Gaceta» de hoy publica una disposición por la que don Andrés Rocos Jarones, inspector de Primera Enseñanza de Segovia, pasará a prestar servicios en la provincia de Barcelona.

La lotería

En el sorteo celebrado hoy han sido agraciados con los premios mayores los números y poblaciones siguientes:

Primeros, 2.277, Cádiz, Cabernas, Vigo, León, Madrid y Bilbao.

Segundo, 18.083, Zaragoza, Santander, Barcelona, Madrid y Sevilla.

Tercero, 8.948, Mules, Madrid, Barcelona y Granada.

Cuarto, 13.788, Santander, Oviedo, Madrid, Lugo y Málaga.

Premiados con 1.500 pesetas. 14.620, 38.491, 23.801, 37.850, 31.015, 1.485, 31.598, 23.049, 33.756, 24.089, 6.557, 40.474, 328, 38.483, 24.051.

En favor de unos abogados Una comisión de abogados visitó al gobernador civil para rogarle que se levanten las sanciones impuestas a varios compañeros con motivo de una comida celebrada hace pocos días en el Parque.

La ampliación de la amnistía Un grupo de señoras, al frente del cual figuraba la actriz Rosario Pino, hizo entrega al alcalde de varios mensajes con numerosas firmas de mujeres catalanas, pidiendo ampliación de la amnistía.

En la Presidencia Visitó al jefe del Gobierno, antes de ir al acto de su toma de posesión, el general Barrera.

También cumplieron al señor Berenguer los generales Aramburu, Casademunt y el duque de Hornachuelos.

Después marchó a almorzar el presidente del Consejo con el coronel de Caballería señor Calderón y el jefe de los servicios de Aeronáutica, señor Balmes.

Consejo de ministros A las seis de esta tarde se reunieron los ministros en Consejo.

Firma de un Tratado Se han cambiado las notas correspondientes para concertar entre España y Egipto, a base de concesiones recíprocas, un Tratado de nación más favorecida.

En Gobernación El general Marzo habló como de costumbre con los informadores, manifestándoles que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarse.

El subsecretario dijo que los nombramientos de alcaldes continúan haciéndose, aunque lentamente. Cree que en la semana próxima estarán ultimados estos nombramientos.

Ministerio de Fomento Visitaron al señor Matos el marqués de Rafal, el conde del Valle de San Juan, la Junta de gobierno de la confederación Hidrográfica del Segura y una comisión de contratistas de Obras públicas.

La subsecretaría de Estado Se da como segura la designación de don Domingo de las Bárcenas para el cargo de subsecretario del ministerio de Estado.

Muerte de un compositor Valencia.—Ha fallecido repentinamente el afamado compositor, director de la orquesta del teatro Rufaza don Rafael Cabas.

NOTICIAS DE BARCELONA La llegada del capitán general El capitán general interino saldrá el viernes hasta Reus para recibir al infante don Carlos, que se posesionará de la Capitanía el día mencionado. Las tropas de la guarnición cubrirán la carrera desde la estación de Francia hasta el Palacio de Capitanía.

Los empleados de la Exposición Una comisión de empleados despedidos de la Exposición visitó al gobernador civil para exponerle la crítica situación en que se hallan y solicitar trabajo.

Multa a un periódico y suspensión de otro Por publicar una noticia sin llevarla a la Censura, le ha sido impuesta una multa de mil pesetas al periódico «La Publicitat».

L'UNION

Seguros de vida, de incendios y de accidentes. Responsabilidad civil, individuales y autos. Fundada en 1828.

El Fénix Agrícola

Seguros de ganados, vida y robos. Seguros de cristales de escaparates y mobiliario en general. Gestión para préstamos con el Banco Hipotecario.

Antiguo Centro de Seguros, Agencia general-administrativa y representaciones de todas clases.

Legalización de documentos en Ministerios, Consulados y Notarías. Obtención de Certificados de última voluntad, de Penales, matrimonios, nacimientos, defunciones, etc. Reclamaciones al Estado, Compañías Navieras de Seguros y Ferrocarriles y en general toda clase de asuntos y negocios lícitos, Administración de fincas rústicas y urbanas. Préstamos y colocación de capitales al 7 por 100.

Director: DON FRANCISCO GALINDO GARCIA, inspector de Seguros en esta región y resto de España, de ambas Compañías y Agente de Negocios matriculado.

OFICINAS: JUDERIA VIEJA, 4 y 6. SEGOVIA

Cuenta corriente con los Bancos Español de Crédito y Castellano. Telegramas: GALINDO - Inspector Seguros Segovia

Advertisement for A. ARIAS cutlery. Includes images of various knives and scissors. Text: «Por qué las herramientas de esta marca son las más cortantes? —Por estar fabricadas con los mejores aceros ingleses y templadas por el nuevo procedimiento de hornos eléctricos. Se templan y reparan toda clase de instrumentos cortantes. CUCHILLERIA DE ARIAS (VACIADORES) - Cronista Lecea, número 7 -»

Se arriendan quince obradas de pastos del prado cabezón, término de Carbonero de Abusín, desde 1.º de Abril. Para tratar, con su dueño, Jerónimo Rincón, en Aragneses.

Se vende la casa número 3 de la calle G. Espinosa. Para Informes, en la Administración de este periódico.

Se necesitan oficiales de plancha y un aprendiz para el tinte, con buen sueldo. San Francisco, 24, tintorería.

Vendo dos puertas carreteras, nuevas, tres metros en cuadro. Para tratar, con Casimiro Santos, en Nayas de Oro.

ENFERMOS

Sífilis, venéreo, purgaciones, impotencia, matriz.

Concepción Jerónima, 3, Madrid. De nueve a dos y de cuatro a diez, 2 pesetas. Especial, 5. Festivos, de nueve a dos. De provincias por carta.

Sea usted económico

Es enemigo de sí mismo quien compra CALZADOS sin antes consultar precios y ver clases en la acreditada y popularísima zapatería LA REVOLTOSA. Gran surtido en calzados de todas las clases, modelos exclusivos, precios como nadie de baratos. Las cosas se demuestran sobre el terreno.

LA REVOLTOSA ZAPATERIA CERVANTES, 29

Pastillas Vichy-Etat

a base de Sal Vichy-Etat, curan los desórdenes digestivos, dolores de estómago, aftas y placas de los fumadores, aseptizan el aliento, calman la tos, etcétera.

MODISTA

Enseñanza, corte y confección. Lecciones todo el día, 15 ptas. mes. Sólo tardes, 10 pesetas mes. Puente de Muerte y Vida, 2, 2.º

PERSIANAS

GRAN SURTIDO. COLOCACION A DOMICILIO. CASA PARAREDA. TELEFONO 103

JABON CHIMBO

El mejor para lavar la ropa por su esmerada elaboración y los componentes de su elaboración. Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropea la ropa que con él se lava. Exigir siempre la marca estampada en el trozo.

Se vende en trozos de 250 y 500 gramos

LA PICARONA

La sublime zarzuela segoviana. en discos PARLOPHON

E. TAMAYO, Cervantes, 30, principal.-SEGOVIA REPRESENTANTE EXCLUSIVO

en un asalto a un aduar... el primitivo pendón del Ter... aún éste no tenía ban... La fotografía del lugar donde... herido el general para perder... izquierdo...

Sevilla, 31.—Ayer, cuando se jugaba un partido amistoso de polo entre el equipo del regimiento de Caballería de Alfonso XII y otro de paisanos, el caballo del señor González Peña, se fué en violento contronazo sobre el que montaba el comandante de Caballería don Luis Ramos.

El señor Ramos sufrió tan terrible cabezazo que quedó sin sentido, a la vez que el otro jinete caía al suelo, sin consecuencias.

El infante don Carlos (hijo), que presenciaba el partido, recogió al comandante Ramos en su auto, trasladándole al puesto de socorro de la Cruz Roja de la Exposición.

Aunque se practicó al lesionado la respiración artificial, falleció a las diez de la noche.

El Juzgado militar ordenó el traslado del cadáver al Hospital militar. Esta tarde, a las cinco, se ha celebrado el entierro.

Una querrela de Raquel Meller

París, 31.—La artista española Raquel Meller se ha querrelado contra dos realizadores cinematográficos de París que han intercalado en un nuevo «film» algunas escenas de la película «Violetas Imperiales» en la que Raquel desempeña el papel principal.

La artista española sostiene que dichos realizadores no tienen derecho a intercalar tales escenas sin su consentimiento. El Juzgado ha solicitado un informe de la Cámara Sindical Cinematográfica.

De sociedad

Viajes Ha llegado: De Madrid, con objeto de pasar unas horas al lado de sus padres, el joven doctor en Medicina don Francisco García Bermejo, médico del Hospital de San José y Santa Adela.

De días Ayer celebró su fiesta onomástica el industrial de esta población don Juan Garzón, quien, con tal motivo, obsequió a sus amistades espléndidamente.

Felicidades. Amonestación El domingo último se leyeron las primeras amonestaciones en la iglesia de Santo Tomás, de esta ciudad, de la bella señorita Inés Rueda, hija del industrial de esta población don Doroteo, y el joven profesor veterinario municipal don Primitivo Martín.

La boda se celebrará en breve. Nuestra enhorabuena al futuro matrimonio y a sus respectivas familias.

Firma de un Tratado Se han cambiado las notas correspondientes para concertar entre España y Egipto, a base de concesiones recíprocas, un Tratado de nación más favorecida.

En Gobernación El general Marzo habló como de costumbre con los informadores, manifestándoles que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarse.

El subsecretario dijo que los nombramientos de alcaldes continúan haciéndose, aunque lentamente. Cree que en la semana próxima estarán ultimados estos nombramientos.

Ministerio de Fomento Visitaron al señor Matos el marqués de Rafal, el conde del Valle de San Juan, la Junta de gobierno de la confederación Hidrográfica del Segura y una comisión de contratistas de Obras públicas.

La subsecretaría de Estado Se da como segura la designación de don Domingo de las Bárcenas para el cargo de subsecretario del ministerio de Estado.

Muerte de un compositor Valencia.—Ha fallecido repentinamente el afamado compositor, director de la orquesta del teatro Rufaza don Rafael Cabas.

NOTICIAS DE BARCELONA La llegada del capitán general El capitán general interino saldrá el viernes hasta Reus para recibir al infante don Carlos, que se posesionará de la Capitanía el día mencionado. Las tropas de la guarnición cubrirán la carrera desde la estación de Francia hasta el Palacio de Capitanía.

Los empleados de la Exposición Una comisión de empleados despedidos de la Exposición visitó al gobernador civil para exponerle la crítica situación en que se hallan y solicitar trabajo.

Multa a un periódico y suspensión de otro Por publicar una noticia sin llevarla a la Censura, le ha sido impuesta una multa de mil pesetas al periódico «La Publicitat».

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

A don A. Guerra, 1.500 pesetas. A don F. Mariné, 6.465,44. A don J. Bizguerra, 23.847,99. A don V. Nozal, 1.523,50.

ALMACÉN DE PESCADOS DE JUAN JOSÉ GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table with 2 columns: PESCADOS RECIBIDOS and Precio Medio Kilog. Items include Merluza, Congrio, Besugos, Pescadillas grandes, Iden terciadas, Lenguinadas grandes, Idem pequeñas, Sardinas, Boquerones, Chicharros, Almejas, Gambas, Langostinos, and Lenguaos.

EN TODAS

Absolutamente en todas las tiendas de ultramarinos encontrará usted, distinguida señora, el incomparable café marca

EL CAFETO

Representante en Segovia: MARIANO BERNARDO Agente comercial colegiado

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4:30 TARDE

—Por reincidir en la misma falta, se ha decretado la suspensión del semanario «La Rambla».

En favor de unos abogados Una comisión de abogados visitó al gobernador civil para rogarle que se levanten las sanciones impuestas a varios compañeros con motivo de una comida celebrada hace pocos días en el Parque.

La ampliación de la amnistía Un grupo de señoras, al frente del cual figuraba la actriz Rosario Pino, hizo entrega al alcalde de varios mensajes con numerosas firmas de mujeres catalanas, pidiendo ampliación de la amnistía.

En la Presidencia Visitó al jefe del Gobierno, antes de ir al acto de su toma de posesión, el general Barrera.

También cumplieron al señor Berenguer los generales Aramburu, Casademunt y el duque de Hornachuelos.

Después marchó a almorzar el presidente del Consejo con el coronel de Caballería señor Calderón y el jefe de los servicios de Aeronáutica, señor Balmes.

Consejo de ministros A las seis de esta tarde se reunieron los ministros en Consejo.

Firma de un Tratado Se han cambiado las notas correspondientes para concertar entre España y Egipto, a base de concesiones recíprocas, un Tratado de nación más favorecida.

En Gobernación El general Marzo habló como de costumbre con los informadores, manifestándoles que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarse.

El subsecretario dijo que los nombramientos de alcaldes continúan haciéndose, aunque lentamente. Cree que en la semana próxima estarán ultimados estos nombramientos.

Ministerio de Fomento Visitaron al señor Matos el marqués de Rafal, el conde del Valle de San Juan, la Junta de gobierno de la confederación Hidrográfica del Segura y una comisión de contratistas de Obras públicas.

La subsecretaría de Estado Se da como segura la designación de don Domingo de las Bárcenas para el cargo de subsecretario del ministerio de Estado.

Muerte de un compositor Valencia.—Ha fallecido repentinamente el afamado compositor, director de la orquesta del teatro Rufaza don Rafael Cabas.

NOTICIAS DE BARCELONA La llegada del capitán general El capitán general interino saldrá el viernes hasta Reus para recibir al infante don Carlos, que se posesionará de la Capitanía el día mencionado. Las tropas de la guarnición cubrirán la carrera desde la estación de Francia hasta el Palacio de Capitanía.

Los empleados de la Exposición Una comisión de empleados despedidos de la Exposición visitó al gobernador civil para exponerle la crítica situación en que se hallan y solicitar trabajo.

Multa a un periódico y suspensión de otro Por publicar una noticia sin llevarla a la Censura, le ha sido impuesta una multa de mil pesetas al periódico «La Publicitat».

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias blancas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 52; niños, 40; total, 92. En la cena: adultos, 43; niños, 47; total, 90. Total del día, 187. Se vendieron 20 raciones, a 0,15 pesetas una.

J. H. DE NICOLAS

MEDICO OCULISTA Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid. CONSULTA DE ONCE A DOS Calle de Cervantes, número 38

LA PICARONA

La sublime zarzuela segoviana. en discos PARLOPHON

E. TAMAYO, Cervantes, 30, principal.-SEGOVIA REPRESENTANTE EXCLUSIVO

Vida literaria y artística

“EL CONOCIMIENTO CREADOR,”

Por ANGEL DOTOR

He aquí que ya tenemos en lengua castellana la obra del conde Hermann Keyserling, que acaso constituya su producción filosófica más importante, y, desde luego, aquella que encarna el aspecto fundamental, básico, de su concepto de la vida y los seres. «El Conocimiento Creador», que tal es el título del libro de referencia, acaba de ver la luz, efectivamente, en espléndida edición dada a la estampa por Espasa-Calpe, la gran casa editorial española que con anterioridad publicó otras dos producciones del gran pensador—las tituladas «Diario de viaje de un filósofo», y «Europa; Análisis espectral de un continente»—, anunciado ahora irá dando, además, el resto de la labor de aquél.

«El Conocimiento Creador (Schöpferische Erkenntnis)», excelentemente traducida del alemán por Pérez Bances, constituye la primera parte de la que Keyserling llama «La Filosofía del Sentido», siendo la segunda parte del volumen titulado «Renacimiento». Aunque todas las obras del eminente autor son sobremanera ricas en sugerencias, por su densidad de pensamiento, y encuéntrase henchidas de exposición de su vasta doctrina, «El Conocimiento Creador» encarna, por así decirlo, la solera espiritual, el punto de partida del amplio original y a veces desconcertante intelecto que la ha trazado.

En artículos de Prensa, y últimamente, en nuestro libro «Mirador», sobre las Letras y el Arte contemporáneos, nos hemos ocupado de Keyserling, con el deseo de divulgar, dentro del área hispanoparlante, el significado y derivaciones de figura, indudablemente, hoy en culminación de interés universal. Allí hablamos tanto de las ideas como de algunos de sus antecedentes personales que encarnan alto significado en la formación evolutiva del filósofo. Empero, es en la introducción a «El Conocimiento Creador» donde encontramos una exposición interesantísima de ambos aspectos, que nos explica el cambio radical operado en la actividad keyserlingiana, y la fundación de su famosa Escuela de Sabiduría, de Darmstadt.

Puede decirse que Keyserling sufrió un verdadero avataar hace unos tres lustros. Hasta esa fecha, que es cuando él tenía cuarenta años de edad, el aristócrata lituano originario del Asia vivió «en la soledad casi completa», sin contacto con los demás hombres; vida contemplativa y de meditación, de viajes y sed inextinguible propia de todo gran autodidacta, de la que salió, como última expresión característica, su «Diario de viaje de un filósofo», obra original y polifacética, bastante por sí sola para proclamar las excelencias de su visión y su temperamento. Mas he aquí que surgió la hecatombe guerrera asoladora de casi todo el mundo, y Keyserling vióse arruinado y en el destierro, cosas ambas que le compeleron, naturalmente, a «adoptar nueva actitud en la vida», actitud consistente en el trueque de la pasividad anterior por una gran actividad subsiguiente. Acogióse a Alemania, solar de su esposa, y en Darmstadt, capital del Gran Ducado de Hesse, fundó la llamada Escuela de Sabiduría, que en sus comienzos fué patrocinada por el soberano de aquel estado del entonces Imperio Alemán, y que después había de alcanzar tan notable incremento y resonancia en todo el mundo culto, tanto por la originalidad de su fin y la importancia de sus enseñanzas y sus sistemas, cuanto por la expansión que aquéllos adquirieron mediante sus alumnos y los libros de su fundador.

En sus comienzos, Keyserling no creyó que la Escuela alcanzara el rango que años después ha conseguido. «Conforme a mi temperamento—escribe a este respecto—más bien la fundé con el objeto de encontrar cuáles eran realmente mis anhelos, del mismo modo que generalmente escribo no porque conozca algo, sino para conocer, elevando el conocimiento subconsciente al campo visual de lo consciente». La necesidad de publicar sus enseñanzas manifestóse bien pronto, paladina, y ello fué motivo para dar forma, en un conjunto verbal armónico, al sustrato ideológico diseminado a lo largo de varios años de apostolado docente a su manera. Así surgieron «El Conocimiento Creador» y «Renacimiento», el primero verdadera introducción a la filosofía keyserlingiana, y el segundo esquema de la evolución doctrinal seguida por la misma, libros ambos que se complementan, en cuanto a concreta exposición ideológica, con algún capítulo de otra obra.

El lector de Keyserling observa, a poco que se adentre en los libros del gran escritor, singularmente en «El Conocimiento Creador», diversas verdades referentes al mismo. He aquí tres de ellas, de una amplitud inusitada: primera, que su doctrina o sistema filosófico no es, a la manera escolástica, enunciable con unas cuantas palabras, dado lo original y amplio de sus apreciaciones; segunda, que cualquiera de sus libros puede servir para formar idea de esas cualidades sustantivas de su temperamento, y tercera, que los prejuicios, las inexactitudes, las ligerezas de concepto que diversos críticos han señalado como fáciles de apreciarse a lo largo de su producción, obedecen, antes que a otra cosa, a esa tendencia improvisadora, de poeta «ex tempore» que el propio Keyserling se apunta así como para justificar la amplitud con que el juicio se pronuncia sobre lo que apenas ha observado la retina.

Ni que decir tiene que «El Conocimiento Creador», con sus más de cuatrocientas páginas nutridas de texto, ofrece un campo amplísimo para el estudio, bien sea devoto o simplemente curioso, del filósofo que nos ocupa, filósofo que a medida que transcurre el tiempo y su labor vaya siendo comprendida, merced a la natural difusión por todos los países, logrará enorme fama y fervorosa simpatía enaltecedoras de su talento verdaderamente excepcional. No cabría aquí la reseña de los principales temas o aspectos sobre jaloneos históricos, problemas de cultura e ideas, figuras, etc., que Keyserling afronta en este libro, siempre con estilo animado y vibrante, como tampoco las muchas acotaciones que a lo largo de sus pasajes habituales de marcar, admirados ante la

plenitud de pensamiento y forma lograda, esa plenitud que tan pocos escritores sajones consiguen, por ser antes cualidad latina que germánica. Este libro es un buen heraldo de la próxima venida a España de su autor, que ahora se anuncia, para dar un ciclo de conferencias, a modo de continuación de su cruzada de meses anteriores a través de otros pueblos del habla de Cervantes.

La barbarie de los Soviets

Dieciocho obispos torturados y muertos

Berlín, 31.—Noticias fidedignas aquí recibidas afirman que hasta el presente han muerto en Rusia dieciocho arzobispos, después de sufrir grandes torturas.

El obispo Guermoyen, de Yobolsk, fué atado a una rueda en un barco; el obispo Andrónico fué enterrado vivo; el obispo Platón, de Revel, fué empapado en agua y expuesto a un frío glacial hasta que quedó convertido en una estatua de hielo; el obispo Teófano fué lanzado por un precipicio; el obispo Isidoro fué apaleado, y el obispo Ambrosio, atado a la cola de un caballo, fué arrastrado en vertiginosa carrera.

Numerosos sacerdotes han sucumbido después de terribles sufrimientos. A algunos se les arrojó a unas calderas de plomo derretido, mientras se les gritaba: «¡Cantad ahora misa! ¡Que vuestro Señor os salve!» Algunos habitantes que se opusieron a que se llevaran a cabo estas matanzas, fueron maltratados y deportados a las estepas.

Cogida de Manolo Bienvenida y de un banderillero

Cádiz.—Se celebró una corrida de toros para Marcial Lalandá y Manolo Bienvenida.

Al dar éste un molinete a su segundo de la tarde, fué alcanzado por el bicho, recibiendo un puntazo de seis centímetros de profundidad, en

Se convoca a los dueños de montes resinosos

Reunidos en esta fecha, en esta población, las comisiones y representaciones de los Municipios de Aguilafuente, Sauquillo de Cabezas, Vegazonas, Muñozoveros y Turégano, al objeto de tratar lo conveniente; en vista de lo intervenida que se halla la única riqueza que disponen que son sus pinares, unánimemente han acordado la necesidad que los Ayuntamientos y particulares, de esta provincia, propietarios de montes resinosos se congreguen para discutir si el Consorcio es o no útil a los intereses públicos y en caso de no serlo se solicite su disolución. Y en atención a la intervención y al cuidado que el excelentísimo señor don Rufino Cano de Rueda ha puesto en salvaguardar los intereses de los pueblos en esta materia, se le ha rogado presida la Asamblea y habiéndolo

las márgenes del ano, hacia arriba y un varetazo en el muslo izquierdo. El banderillero Candela resultó también cogido.

Sufre una herida en el escroto de diez centímetros con trayectoria por el conducto inguinal.

Ecos de la provincia

Seplúveda

Anteayer, a las diez de la mañana, llegó a esta villa el ex diputado a Cortes por este distrito don José Gil de Biedma, para asistir a la misa de aniversario del fallecimiento de su ilustre padre (q. e. p. d.), acto que tuvo lugar en la capilla del Cementerio.

El señor Gil de Biedma fué recibido por el Ayuntamiento y muchos amigos.

Al mencionado acto religioso asistieron numerosos fieles y amigos del señor Gil de Biedma, quienes al final de la misa le reiteraron su manifestación de pésame.

El señor Gil de Biedma, en recuerdo de su querido padre, distribuyó entre los pobres importantes limosnas.

CORRESPONSAL

31-3-930.

Sebúlcór

Cinematógrafo

Durante las noches de los días 27 y 28 del actual, por el operador don Antonio Pérez, de Sauquillo de Cabezas, se ha proyectado la grandiosa película cinematográfica «El Mártir del Calvario, nacimiento, vida, pasión, muerte, resurrección y ascensión», agregando una divertida película cómica, la cual ha obtenido un gran éxito, siendo muy aplaudida por su importantísimo asunto, habiendo asistido una inmensa concurrencia de la localidad y reinando el mayor orden que el caso requería.

CORRESPONSAL

29-3-930.

Mercados

SEGOVIA		Centeno, a 50 id. la fanega.	
Trigo, no rigo precio normal.		Cebada, a 38-39 id. id.	
Centeno, no se hacen operaciones.		Algarrobas, a 60 id. id.	
Cebada, a 38 1/2 reales las 70 libras.		Garbanzos finos, gordos, a 60 pesetas la fanega.	
Algarrobas, a 67 id. las 94 id.		Más inferiores, a 40 id. id.	
HONTALBILLA		Menudos, a 24-26 id. id.	
Trigo, a 81 reales fanega de 94 libras.		TUREGANO	
Cebada, a 38 id. id.		Trigo, a 80,50 reales la fanega de 94 libras.	
Centeno, a 42 id. id.		Cebada, a 40 id. id.	
Algarrobas, a 60 id. id.		Centeno, a 43 id. id.	
Lana sin lavar, a 35 pesetas la arroba.		Yeros, a 60 id. id.	
CUELLAR		Algarrobas, a 64 id. id.	
Trigo, a 81 reales la fanega de 94 libras.		Garbanzos superiores, a 70 pesetas fanega.	
Centeno, a 50 id. la fanega.		Regulares a 50 id. id.	
Cebada, a 36-38 id. id.		Medianos, a 30 id. id.	
Yeros, a 55-57 id. id.		AREVALO 25	
Avena, a 27-28 id. id.		Trigo, a 80-81 reales las 94 libras.	
Algarrobas, a 60 id. id.		Centeno, a 46 id. id.	
Muelas, a 51-52 id. id.		Cebada, a 38-39 id. la fanega.	
SEPLÚVEDA		Cebaladilla, a 46-47 id. id.	
Trigo, a 76 reales la fanega de 94 libras.		Algarrobas, a 58-59 id. id.	
Cebada, a 40 id. id.		Avena, a 26-27 id. id.	
Centeno, a 51 id. la fanega.		Yeros, a 55-56 id. id.	
Yeros, a 61 id. id.		Guisantes, a 57-58 id. id.	
Algarrobas, a 60 id. id.		Habas, a 72 id. id.	
Avena, a 30 id. id.		Garbanzos finos, gordos, a 60-65 pesetas fanega.	
SANTA MARIA DE NIEVA		Regulares, a 50-55 id. id.	
Trigo, a 81,50 reales las 94 libras.		Menudos, de 30 a 35 id. id.	
Centeno, a 53 id. id.		Cálculase la entrada de trigo en 500 fanegas. Tendencia del mercado, firme. Tiempo, bueno, frío. Estado de los campos, buenos, preparando el terreno para siembra de garbanzos.	
Cebada, a 38 las 70 id. id.		VALLADOLID	
Algarrobas, a 61 las 94 id. id.		Trigo, a 82-82,25 reales fanega.	
Avena, a 21 id. id.		Cebada, a 39-39,50 id. id.	
Garbanzos superiores, a 250 reales fanega.		Centeno, a 50-51 id. id.	
Idem regulares, a 190 id. id.		Algarrobas, a 62-63 id. id.	
Idem medianos, a 105 id. id.		MEDINA DEL CAMPO	
Patatas, a ocho reales arroba.		Trigo, a 78-79 reales la fanega.	
CANTALEJO		Cebada, a 38-39 id. id.	
Trigo, a 80 reales fanega de 94 libras.		Centeno, a 50 id. id.	
Centeno, a 60 id. id.		Algarrobas, a 58 id. id.	
Cebada, a 40 id. id.		OLMEDO	
Yeros, a 58 id. id.		Trigo, a 81 reales la fanega de 94 libras.	
Algarrobas, a 59 reales la fanega.		Centeno, a 50 id. id.	
Avena, a 28 id. id.		Cebada, a 40 id. id.	
Garbanzos regulares, a 160 reales la fanega.		Algarrobas, a 60 id. id.	
Idem medianos, a 110 id. id.		Patatas, a siete reales arroba.	
Muelas, a 53 id. id.		CARBONERO EL MAYOR	
Harina de primera, a 80 reales arroba.		Trigo, a 82 reales las 94 libras, puesto en la estación de Yanguas.	
Idem de segunda, a 28.			
Habas, a 59 id. id.			
Patatas, a 1,50 pesetas la arroba.			

Reportajes a domicilio

Leocadia Alba en su cuarto de Lara

Un teatro familiar, de guante blanco. La artista más «característica» de la «bombonera». ¡Treinta años sobre el tablado escénico. Hoy se escribe mejor. A hacer papeles y a hacer ganchillo.

Pocos teatros madrileños tienen el encanto que el de Lara, la clásica «bombonera». Es un teatro que parece hecho a propósito para representar comedias de tono moderno, esas comedias suaves, finas, de delicado matiz, en las que el diálogo es como alma viva y conviene no perder ni la más leve frase. En su escenario no caben las obras de violentas pasiones desenfrenadas, los dramas de acento trágico, pues rebotaría en las paredes los gritos como en lugar inadecuado. Aquí las comedias de elegante tono, de espiritualidad, de guante blanco, ese teatro moderno de corte aristocrático, en que las damas se enjugan las lágrimas con pañuelos de encaje.

Tiene, además, el teatro Lara, un tono cordial de familia. En ningún otro teatro de Madrid se ven, como en éste, los palcos ocupados por familias que gozan con afecto hogareño. Todo en Lara parece confeccionado para apretar los lazos de calor familiar. Hasta los espectadores que no se conocen se encuentran aquí más unidos y sienten inefables anhelos de saludarse unos a otros con corrección irreprochable.

En la historia de nuestra escena moderna este teatro tendrá lugar preferente. No podrán olvidar los historiadores que, en el tablado de Lara, se han estrenado las comedias de más éxito de los autores contemporáneos. En este escenario florecieron «Los intereses creados», de Benavente; «El patio», de los Quinteros; «Canción de cuna», de Martínez Sierra, y tantas y tantas otras que son verdaderos «bombones» literarios de esta «bombonera» teatral.

El público madrileño siente predilección por este teatro coquetón, cuyas temporadas se aguardan al principio de cada «season» como algo clásico ya de la Villa y Corte.

Para autores y actores, el teatro Lara constituye como la meta de sus aspiraciones, pues a unos y a otros da prestigiosa categoría. Estrenar con éxito en tal teatro, equivale a «colocarse» en la fila de autores con pasaporte de libre circulación; ser solicitados por las demás empresas; cobrar crecidos trimestres en la Sociedad de Autores. Y los cómicos ganan aquí entorchados, pues la compañía de Lara tiene de antiguo tradición de notable conjunto.

Leocadia Alba

Muchos nos los nombres de artistas que pudiéramos citar entre los que han hallado pedestal de sus triunfos en la «bombonera»; pero, entre todos, acaso el más estimado del público, no sólo por su valía indudable sino también por los años que lleva figurando en los carteles de este teatro, es Leocadia Alba.

La insigne actriz es, sin duda, nuestra primera característica. Y cuidado que es difícil para una mujer ajustarse a los papeles de característica. Para el alma femenina es casi una humillación tener que interpretar personajes, que, en la mayoría de los casos, están trazados en caricatura.

Leocadia Alba es la naturalidad. Viéndola trabajar se pierde la impresión de lo ficticio. Todo es verdad: su gesto, su ademán, su acento,

su risa y su llanto. Y para ella mejores autores contemporáneos que los mejores autores de la «bombonera». ¡Treinta años sobre el tablado escénico. Hoy se escribe mejor. A hacer papeles y a hacer ganchillo.

En su cuartito del teatro

Leocadia Alba es ya algo parte de su vida la pasa en su pequeño cuartito, donde se caracteriza, donde estudia los papeles, recibe a sus amigos y hace labor de ganchillo, labor incansable. Siempre se encuentra sentada en su butaca haciendo labor, como una abuelita en el refugio de su hogar.

—¿Cuántos años lleva usted trabajando en este teatro?—La pregunta.

—Treinta años.

—Y queda como espantada. ¿Qué tiempo ya!

—Sí, sí... Eso... Treinta años.

—Siempre trabajó usted en Lara?

—No. También estuve en Variedades, el Felipe, Maravillas, Estrella y Apolo... Casi todos esos teatros ya no existen.

—¿Y siempre trabajó usted comedias?

—Tampoco. Antes pertenecí al género cómico-lírico.

—¿Dónde fué su debut?

—En el teatro Variedades.

—¿Con qué obra?

—Con «La niña Pancho».

—¿Ahora usted aquella época?

—Por la juventud únicamente, y por las personas queridas que me ido desapareciendo. Por el género no. Yo prefiero éste. Por eso, naturalmente, me pasé a él. Hay un arte, las obras pertenecen a autores de mayor categoría literaria.

—¿Qué comedias son sus preferidas?

—Según... Como espectadora, me emocionan, todas me gustan Benavente, los Quinteros, Linares y Vas... En fin, todos. Pero si me pregunta usted cuáles prefiero como intérprete, le diré que acaso «El hijo de los maridos», de don Jacinto «La rima eterna», de los Quinteros. Por lo menos en ellas he obtenido éxitos que no podré olvidar nunca.

—¿Le gusta más el género moderno o el pasado?

—El de ahora. ¡Hay que ver cómo bien escriben los autores que ahora tenemos...! Antes, en mi juventud también escribían comedias maravillosas de Vital Aza, Ramos Carrá y otros muchos. Pero como ahora no. Ahora las comedias tienen más distinción y más hondos pensamientos.

—¿Qué proyectos tiene usted?

—Ninguno determinado... Seguir trabajando hasta que no pueda más. Y seguir, como usted ve, haciendo mis labores de aguja... Y en Lara es así. ¡Siempre en el teatro Lara! Y en efecto, al despedirnos de este teatro, en su butaca mientras entre sus manos—sus expresivas manos de actriz—bailotean los platos das agujas con ritmo apacible... Pensamos que sólo falta un gato encaramado al pie del sillón.

JOSÉ CASTELLÓN

Nitrato de Sosa de 15-16 por 100
 Vende en estación de Yanguas
ANTOLIANO FERNANDEZ
 EN MOZONCILLO
 Ferretería, comestibles y otros géneros

¡Ganaderos!
 DEBE SU GRANDIOSA POPULARIDAD Y VENTA LA
SAL MARTINEZ
 a sus crecientes éxitos obtenidos, previniendo a los ganados sanos y curando radicalmente a los atacados de
BACERA, CARBUNCO, BASQUILLA, LOBAO Y SANGUÍÑUELO
 (Nombres que al Carbunco se le da en diferentes regiones)
Dela a sus ganados y evitará se le mueran
 INFORMES.
Francisco Martínez y Hermano
 (Almonacid de la Sierra (Zaragoza))
 Pídale en farmacias, droguerías, Asociación general de Ganaderos, Madrid y al autor.